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За заслуги
Губернатор Пётр Сумин подписал распоряжение

о награждении пятерых южноуральцев знаком от"
личия «За заслуги перед Челябинской областью».

Высшей награды Челябинской области за выдающи�
еся заслуги в социально�экономическом развитии ре�
гиона удостоены заместитель председателя комитета
по социальной политике Законодательного Собрания
Сергей Коростелёв, руководитель аппарата админи�
страции Магнитогорска Виктор Нижегородцев, вете�
ран труда Евгений Тяжельников, директор магнитогор�
ской школы № 1 Валентина Шилова, профессор ка�
федры теории языка Челябинского государственного
университета Людмила Шкатова и генеральный ди�
ректор ЗАО «ЧР�менеджер», главный редактор газеты
«Челябинский рабочий» Борис Киршин.

По инициативе и при попечительстве Сергея Корос�
телёва строятся, ремонтируются и оснащаются совре�
менным оборудованием учреждения социальной сфе�
ры Саткинского района. Так, при его участии капиталь�
но отремонтированы корпуса шести отделений медсан�
части «Магнезит», реконструирован дворец спорта для
детей и юношества, построен крытый теннисный корт –
единственное на Урале сооружение подобного масш�
таба, множество других объектов. Кроме того, Сергей
Коростелёв стал инициатором программы «Семьи и
дети группы риска», которая после апробации в Саткин�
ском районе была утверждена в качестве партийного
проекта «Единой России» и сегодня реализуется в 11�
ти регионах страны.

Евгений Тяжельников работал в должности ректора
Челябинского государственного педагогического уни�
верситета с 1961 по 1964 год. За это время в вузе по�
явился целый ряд новых специальностей. Под его ру�
ководством создан факультет общественных профессий
– один из первых в стране. Совместно с Дворцом пио�
неров организовано первое в Советском Союзе науч�
ное общество учащихся.

Валентина Шилова работает в первой магнитогорс�
кой школе более 20 лет. Благодаря её работе школа ста�
ла методическим центром по гражданскому и правово�
му воспитанию школьников. Под руководством Вален�
тины Шиловой ведётся экспериментальная работа по
обновлению образовательных программ, внедрению
новых образовательных технологий.

Людмила Шкатова – один из первых преподавате�
лей Челябинского госуниверситета, организатор ряда
международных и всероссийских научных конференций
по русскому языку. Людмила Александровна – член
Международной ассоциации преподавателей ритори�
ки, одна из ведущих учёных Урала.

Виктор Нижегородцев работает руководителем ап�
парата администрации Магнитогорска. Под его руко�
водством была организована система территориально�
го общественного самоуправления. Кроме того, благо�
даря организационной работе, проведённой Виктором
Нижегородцевым, многие избирательные участки горо�
да получили новое место прописки и стали располагать�
ся в более удобных для избирателей местах.

Борису Киршину исполнилось 60 лет. За 37 лет рабо�
ты в журналистике Борис Николаевич прошёл путь от кор�
респондента районной газеты до главного редактора
ведущего регионального издания, руководителя крупной
информационной группы. Под его руководством на Юж�
ном Урале создан современный издательский дом, ко�
торый представляет мощный потенциал российского
регионального медиарынка. ЗАО «ЧР�Менеджер» имеет
собственную типографию, в которой издаёт три газеты,
а также систему распространения прессы.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Материнская слава
В минувшем году по инициативе депутатов фракции

«Единая Россия» Законодательного Собрания Челябин"
ской области был принят закон о присвоении звания
«Материнская слава», и первые женщины"матери полу"
чили награды и премии. Нынче во исполнение закона
губернатором Петром Суминым подписано распоряже"
ние о награждении ещё 40 многодетных матерей зна"
ком отличия Челябинской области «Материнская слава».

Поощрение и общественное признание получают образ�
цовые матери пяти и более детей. Женщины, родившие и
воспитавшие 5 и 6 детей, получают знак отличия «Материнс�
кая слава» III степени и денежное вознаграждение в размере
50 тысяч рублей. Матерям 7, 8 и 9 детей вручают знак отли�
чия II степени и единовременную выплату в размере 75 ты�
сяч рублей, и матерям 10 и более детей – награду наивыс�
шей степени, знак отличия I степени, и 100 тысяч рублей.

Первые 40 многодетных мамочек из всех городов и рай�
онов области получили награду в декабре прошлого года на
областном празднике, посвящённом Дню матери. В этом
году главы городов и районов представили к награде ещё
48 многодетных женщин. Четверо из них получат знак отли�
чия I степени, 12 мам – награду II степени и 32 мамочки –
знак отличия «Материнская слава» III степени.

Среди награждаемых знаком отличия «Материнская сла�
ва» I степени самая молодая мама десятерых детей, 52�лет�
няя жительница Троицка Татьяна Анохина. Татьяна Иванов�
на и её муж сами росли в больших семьях, поэтому на соб�
ственном опыте и опыте своих родителей смогли дать се�
мерым сыновьям и трём дочерям достойное воспитание.
Наивысшую награду также получат мама 12 детей, 78�лет�
няя Хаирниса Шарипова из Кунашака, жительница Озёрска
80�летняя Гайникамал Магафурова, воспитавшая семь сы�
новей и три дочери.

Возможно, список в ближайшее время будет расширен.
Яков САМОЙЛОВ

Выступая перед коллегами,
Владимир Викторович доложил,
что для повышения инвестицион�
ной привлекательности нашего
региона ещё в 2003 году был при�
нят закон «О стимулировании ин�
вестиционной деятельности в
Челябинской области», который
установил принципы, формы и
условия предоставления господ�
держки для инвесторов.

Принятие этого закона стиму�
лировало приток денег в область.
Так, объём инвестиций в основ�
ной капитал в прошлом году вы�
рос почти до 100 миллиардов
рублей, это без малого 120% по
отношению к прошлому году.
Ввод в действие жилья в 2007
году увеличился на 35% (1,67
млн. кв. м). Рейтинговым агент�
ством Moody`s Interfax кредитный
рейтинг области повышен до
уровня Аа1.ru, что отражает
очень высокую кредитоспособ�
ность по сравнению с другими
регионами России.

В регионе действует более
100 предприятий с участием ино�
странного капитала. Только за
два последних года у нас откры�
ли свои производства Австрия,
США, Великобритания, Герма�
ния. Ежегодный объём иностран�
ных инвестиций стремится к от�
метке в два миллиарда долларов.

Однако на практике регионы
сталкиваются с рядом проблем.
Главная из них в том, что феде�
ральное законодательство, не
учитывая специфики областей,
не предоставило им права само�
стоятельно устанавливать мест�
ные «правила игры», скажем, вво�

Столица слышит регионыСтолица слышит регионы
В Москве состоялось заседание президиума Совета по взаимодействию Совета
Федерации Федеративного Собрания России с законодательными органами
государственной власти субъектов Федерации. Наших парламентариев
представлял председатель Законодательного Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш, многие тезисы из выступления которого легли в основу
решения Совета законодателей. Речь шла о повышении инвестиционной
привлекательности регионов страны.

дить особый порядок формиро�
вания налоговой базы, порядок
ведения бухучёта имущества и
т.п. Потому необходимо внести
соответствующие изменения в
Налоговый Кодекс РФ, предус�
мотрев возможность раздельно�
го учёта имущества и прибыли в
случае предоставления региона�
ми налоговых льгот инвесторам
по налогам на имущество и на
прибыль.

Это, кстати, направлено на
создание особых экономических
зон регионального уровня тури�

стско�рекреационного типа, яв�
ляющихся наиболее прогрессив�
ной моделью развития регионов
во всём мире. Для реализации
данных предложений необходи�
мо внести изменения в феде�
ральный закон «Об особых эко�
номических зонах Российской
Федерации». Это явилось бы эф�
фективным инструментом для
наращивания экономического,
инвестиционного потенциала ре�
гионов.

Не секрет, что промышлен�
ность страны требует ускоренно�

го технологического обновления.
Без мирового и передового оте�
чественного опыта тут не спра�
виться. Стимулировать инвесто�
ров можно, вернув былой поря�
док, когда у них было право
уменьшать облагаемую прибыль
на суммы, направляемые на кап�
вложения, либо через совершен�
ствование амортизационных ме�
ханизмов.

Предприятия, осуществляю�
щие техническое перевооруже�
ние, должны иметь возможность
быстрой амортизации производ�
ственных фондов и оптимизации
затрат на дорогостоящее обору�
дование.

Владимир Мякуш конкрети�
зировал, что сегодня необходи�
мо: 1) разрешить применение
при осуществлении налогового
учёта методов начисления амор�
тизации, используемых в бухгал�
терском учёте; 2) ввести специ�
альный коэффициент ускорения
амортизации для активной час�
ти основных производственных
фондов и 3) пересмотреть амор�
тизационные группы основных
средств, определённых в Нало�
говом Кодексе РФ.

� Я знаю, что нашу позицию
поддерживает более 50 регио�
нов, – сказал Мякуш.

И его слова были услышаны.
Совет законодателей решил
предложить Совету Федерации,
Государственной Думе и прави�
тельству России при разработке
законопроектов по вопросам ин�
вестиционных отношений «пре�
дусмотреть чёткое разграниче�
ние полномочий в сфере инвес�
тиционной деятельности между
федеральными органами власти,
органами государственной влас�
ти и органами местного самоуп�
равления». Проще говоря, дать на
места свободу в отношениях с
инвесторами.

Окончание на стр. 3

Цены под контролем
На последнем совещании в Министерстве сельско"

го хозяйства Российской Федерации производители
продуктов питания и торговые сети договорились о про"
длении моратория на повышение розничных цен на от"
дельные виды социально значимых продовольственных
товаров до 1 мая 2008 года. Соответствующие меры
будут приняты и в Челябинской области.

В 2007 году был отмечен резкий скачок цен на продукты
питания, в связи с чем на уровне Федерации специально
созданная рабочая группа заключила соглашение с произ�
водителями и торговыми сетями о сдерживании цен до 31
января 2008 года.

Каким будет
урожай�2008?

В текущем году аграрии Челябинской области пла"
нируют собрать без малого два с половиной миллиона
тонн зерна в бункерном весе (на 22% больше, чем в 2007
году). Хороший задел к будущему урожаю создан про"
шедшей осенью: под посевную кампанию (пары и зябь)
подготовлено 763 тысячи гектаров (46% ярового сева).
Это на 143 тысячи больше, чем год назад.

Высокий сбор сельскохозяйственных культур планиру�
ется обеспечить за счёт дальнейшего внедрения ресурсос�
берегающих технологий и улучшения защиты растений от
неблагоприятных факторов. Предпосылки для выполнения
этой задачи есть: в прошлом, 2007 году 85% пашни обрабо�
тано с применением современных агротехнических при�
ёмов, значительно увеличился объём применяемых герби�
цидов, протравителей и пестицидов. Кроме того, значитель�
но улучшился сортовой состав применяемых семян.

Планируется увеличить площадь пашни ещё на 53 тыся�
чи гектаров и довести её до 2 313 тысяч га. Кстати, в 2007
году общая посевная площадь увеличилась на 83 тысячи, а
за последние два года – на 125 тысяч гектаров и оказалась
самой большой за последние шесть лет.

В 2007 году благодаря внедрению современных мето�
дов обработки почвы собран отличный урожай – более двух
миллионов тонн зерна. Засыпано 290 тысяч тонн семян зер�
новых и зернобобовых культур. Заготовлено для животно�
водства 32,5 центнера кормовых единиц на одну условную
голову крупного рогатого скота.

В 2007 году более половины всей общественной южно�
уральской пашни обрабатывалась инвесторами (более од�
ного миллиона гектаров), урожайность на этих полях за�
метно выше средней по области – на 15�20%. Кстати, с
приходом инвестора�собственника, как правило, вводят�
ся в оборот заброшенные земли сельскохозяйственного
назначения.

Юрий СИМОНОВ

Спешите менять мир
2008 год – юбилейный для конкурса социальных

достижений «Меняющие мир». В пятый раз прозву"
чат имена самых социально активных организаций
и предпринимателей Челябинской области. В про"
шлом году из ста участников 22 компании стали по"
бедителями конкурса в разных номинациях.

Из года в год на конкурс выдвигаются компании, ко�
торые стабильно служат примером социальной активно�
сти и ответственности: комбинат «Магнезит», автомо�
бильный завод «Урал», компания «Канцбюро», санаторий
«Урал», объединение «Союзпищепром» и многие другие.

«Меняющие мир» – это компании и люди, для кото�
рых благотворительность стала нормой жизни: они при�
нимают постоянное участие в социальных программах
области, самостоятельно организуют благотворитель�
ные акции, оказывают помощь детским учреждениям,
медицинским центрам, подростковым и молодёжным
клубам, библиотекам и многим, кто сегодня нуждается
в поддержке.

Организаторы конкурса – Законодательное Собра�
ние, правительство и Общественная палата Челябинс�
кой области – уверены, что пятый областной конкурс
социальных достижений «Меняющие мир» откроет мно�
го новых имён, привлечёт ещё больше участников, чья
деятельность направлена на улучшение качества жиз�
ни жителей области.

Победители конкурса будут награждаться памятны�
ми призами Законодательного Собрания Челябинской
области.

Спешите принять участие в конкурсе! Заявки можно
направлять до 1 марта 2008 года в адрес Законодатель�
ного Собрания Челябинской области (454009, г. Челя"
бинск, ул. Кирова, 114, тел. 239"25"79, 239"25"80,
факс 239"88"73, e"mail oka@zs74.ru,
c_evgeniya@zs74.ru).

Подробную информацию можно получить на сайте
конкурса «Меняющие мир» www.mm.price74.ru и на сай�
те Законодательного Собрания Челябинской области
www.zs74.ru.

КОНКУРС

Соответствующие меры предпринимались и в Челябин�
ской области. В декабре 2007 года было подписано распо�
ряжение губернатора по стабилизации цен на региональ�
ном рынке продуктов питания и создана межведомствен�
ная комиссия под председательством первого заместите�
ля губернатора Андрея Косилова. С октября прошлого года
заключено одиннадцать соглашений о стабилизации цен на
продовольственные товары первой необходимости с ОАО
«Копейский молочный завод», ОАО «Магнитогорский молоч�
ный комбинат», ОАО «Южноуральский гормолзавод», ОАО
«Челябинский городской молочный молокомбинат», ЗАО
«Магнитогорский КХП – Ситно», ЗАО КХП «Злак», ОАО «КХП
им. Григоровича», ОАО «Первый хлебокомбинат», ООО «Ком�
пания «Урал�Агроторг», ООО «Дикси�Челябинск», ООО
«Фирма «Омега�97», Торговой сетью «Союз».

В ближайшее время областное правительство планиру�
ет заключить новые соглашения о дальнейшей стабилиза�
ции цен на социально значимые продукты питания.

Галина МАРКИНА

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

За прошлый год в рамках
подпрограммы «Одарённые
дети» областной целевой про�
граммы «Дети Южного Урала на
2006�2010 годы талантливые ре�

Талантам надо помогатьть
На первом в этом году заседании депутатов Законодательного Собрания
Челябинской области парламентарии уделили много внимания вопросам
социального характера. Это и обсуждение нацпроекта «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России», и областные целевые программы «Дети Южного
Урала», и профилактика правонарушений, и многое другое.

бятишки получили стипендии по
шесть тысяч рублей, не остались
без материального поощрения и
их наставники – педагоги, им
было выплачено по 14 тысяч руб�

лей. В общей сложности на сти�
пендии южноуральским талан�
там было потрачено 600 тысяч
рублей. За счёт остатков средств
областного бюджета было реше�

но увеличить стипендии одарён�
ным детям до десяти тысяч руб�
лей, а единовременное поощре�
ние их наставникам – до 22 900
рублей. На эти цели из областно�
го бюджета выделено 12 273 200
рублей.

Депутаты единогласно одоб�
рили постановление по этому
вопросу.

Окончание на стр. 2
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Талантам надо помогать
ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙВ КОМИТЕТАХ

На пелёнки и на саван…
Управляющая Челябинским отделением Фонда социального страхова"

ния Ядвига Соколова обратилась к южноуральским парламентариям с
просьбой выйти в правительство и Госдуму России с законодательной ини"
циативой о пересмотре в сторону увеличения размеров пособий на погре"
бение, медицинский и бытовой уход для пострадавших на производстве,
а также пособий по беременности и родам и некоторых других.

Лесничий без прав
Не пойман – не вор. Больше половины людей, незаконно вырубающих

лес, остаётся безнаказанными. На заседании комитета по аграрной поли"
тике и земельным отношениям Законодательного Собрания Челябинской
области эта проблема обсуждалась горячее, чем все остальные.

В Челябинской области на сегодняшний день работает 15 лесничих и 98 учас�
тковых, но они не наделены функциями органов исполнительной власти, поэто�
му не имеют права проверять, останавливать, досматривать, контролировать,
составлять протокол об административном нарушении. Функции по контролю и
надзору последние два года полностью принадлежали служащим Росприроднад�
зора, теперь они переданы Управлению лесами Челябинской области.

В 2007 году правительством Челябинской области решено создать отдел по
государственному контролю и надзору за лесами, состоящий из 18 человек, на�
делённых правами государственных гражданских служащих. С 1 января этот
отдел приступил к работе.

Но этого количества явно недостаточно, ведь 18 «охранников» – это всего лишь
капля в лесном море. Именно поэтому на заседании комитета обсуждался воп�
рос о необходимости сделать всех лесничих области (211 человек) государствен�
ными служащими. Чтобы это стало явью, потребуется 27 миллионов рублей, ко�
торые пойдут на оплату и содержание работников.

Ксения ПОЛТАВСКАЯ

� Работники ФСС, выплачивающего
различные виды пособий, – исполните�
ли закона, но мы люди и не можем не ви�
деть, насколько размеры этих пособий не
отвечают современным реалиям, – гово�
рит Ядвига Георгиевна. – Возьмём, на�
пример, так называемые «пелёночные» –
единовременное пособие женщинам,
вставшим на учёт в ранние сроки бере�
менности. За последние пять лет размер
пособия не меняется – 300 рублей. Да и
на предстоящие три года индексации не
предусмотрено. В 2006 году на две ты�
сячи выросло единовременное пособие
при рождении ребёнка. Цены выросли на
всё, наверняка вырастут ещё, но на три
ближайших года изменение размера это�
го вида пособия также не предусмотре�

но. То же и с пособием на возмещение
стоимости гарантированного перечня ус�
луг и социальным пособием на погребе�
ние – на тысячу рублей можно разве что
завернуть покойного в саван, закопать и
сделать холмик…

Отдельный вид страхования – страхо�
вание от несчастных случаев на произ�
водстве. Сегодня в Челябинской облас�
ти насчитывается 18 тысяч граждан, по�
лучивших увечья на работе. Всем им по�
ложены ежемесячные страховые выпла�
ты. Но некоторые нуждаются ещё и в спе�
циальном уходе. Их не так много – в по�
стороннем бытовом уходе из 18�ти тысяч
пострадавших на производстве нуждает�
ся 467, в медицинском – 15 человек. Еже�
месячные выплаты на эти цели с 2003
года и по сей день (а согласно бюджет�
ным планам, и до 2010 года) составляют
225 и 900 рублей соответственно. Плюс
уральский коэффициент 15%.

Есть в этой категории ещё одна ста�
тья государственных расходов: ежеме�
сячные выплаты на текущий ремонт
транспортного средства инвалидов (ав�
томобиля «ОКА») и горюче�смазочные
материалы – 835 рублей в год.

� Любой автомобилист знает, сколько
сегодня стоит бензин, – говорит Ядвига
Соколова. – Предполагается, что «ОКА»
предоставляется гражданам, которые,
несмотря на инвалидность, ведут актив�
ный образ жизни, продолжают работать.
Можно для интереса посчитать: 835 руб�
лей в год, значит, около 208 рублей в

квартал, – на эти деньги можно приоб�
рести около 100 граммов бензина в
день. Это не считая ремонта: ни свечи
заменить, ни масло поменять, ничего…
Надо отметить, что до 2003 года день�
ги на эксплуатационные расходы для
автомобиля выплачивались ежеквар�
тально из расчёта 100 литров бензина
и 50% МРОТ на ремонт.

Члены комитета Заксобрания по
бюджету и налогам, познакомившись
с информацией, согласились с выво�
дами управляющей отделением Фон�
да и решили создать рабочую группу,
которая проработает вопрос и подго�
товит обращение в правительство и
Госдуму РФ.

� Размеры пособий, безусловно,

нужно увеличивать, – комментирует
председатель комитета, председатель
ЗСО Владимир Мякуш. – Думаю, что в
свете Года семьи, курса на улучшение
демографических показателей будут
расти и выплаты матерям. Что касает�
ся инвалидов, депутаты всегда держат
руку на пульсе, помогают в решении
тех или иных проблем. Один из приме�
ров – ещё одно сегодняшнее решение
комитета, уверен, его поддержат и дру�
гие наши коллеги: к нам обратились
представители общества слепых по
вопросу освобождения инвалидов I и II
групп от уплаты подоходного налога.
Мы, несмотря на определённое сопро�
тивление финансистов, приняли реше�
ние поддержать инициативу местного
отделения ВОС, так как понимаем, что
работа для этой категории граждан яв�
ляется в большей степени трудовой
реабилитацией, а налог они, между
тем, платят наравне со зрячими людь�
ми.

� Выйдя в Госдуму с законодатель�
ной инициативой о дополнении статьи
217 Налогового кодекса РФ словами
«доход, полученный инвалидами I и II
групп по трудовому договору или со�
глашению, не подлежит налогообложе�
нию», мы создадим прецедент, – счи�
тает депутат ЗСО, управляющий реги�
ональным отделением Пенсионного
фонда РФ Виктор Чернобровин. – По�
том мы сможем просить и за других.

Ольга БОРОДЁНОК

Деньги на всякий пожарный...
В соответствии с новой редакцией Бюджетного кодекса с 2008 года

вопросы утверждения порядка использования средств областного резер"
вного фонда отнесены к полномочиям правительства области, в связи с
чем потребовалось привести нормативные документы в соответствие с
федеральным законодательством.

Резервный фонд правительства области формируется в составе расходов
областного бюджета и предназначен для финансирования непредвиденных рас�
ходов, например, аварийно�восстановительных работ и мероприятий, связан�
ных с ликвидацией последствий стихийных бедствий и других чрезвычайных
ситуаций.

Объём резервного фонда правительства Челябинской области на 2008 год
составляет 1 млрд. 310 млн. 632,9 тыс. рублей или 2% от общей суммы расхо�
дов. Законодательно допустимый размер составляет 3% от расходной части
областного бюджета.

Финансирование расходов за счёт средств резервного фонда проводится на
основании распоряжений правительства Челябинской области. По словам за�
местителя губернатора, министра финансов Челябинской области Виктории Го�
лубцовой, для обеспечения контроля за расходованием резервного фонда пра�
вительства для получателей средств предусмотрена жёсткая система отчётнос�
ти об их состоянии и целевом использовании.

НОВОСТИ

НЕ ХВАТИЛО ДЕНЕГ НА ОРУЖИЕ
При реализации областной целевой

программы профилактики правонару�
шений и усиления борьбы с преступно�
стью в Челябинской области на 2006�
2008 годы не хватило денег на оружие.
Управление внутренних дел по Челя�
бинской области провело мероприятие
по добровольной сдаче незаконно хра�
нящихся у граждан оружия, боеприпа�
сов, взрывчатых веществ, в ходе кото�
рого южноуральцы проявили небыва�
лую активность.

Граждане за вознаграждение сдали
62 единицы нарезного, 267 единиц
гладкоствольного, 217 единиц газово�
го оружия, четыре самодельных писто�
лета, более 6 000 патронов к огне�
стрельному оружию, восемь гранат,
11,3 килограмма взрывчатых веществ.
Поэтому 800 тысяч рублей, предусмот�
ренных в 2007 году на выплату вознаг�
раждения, не хватило. Для полного рас�
чёта с гражданами в целях завершения
мероприятия распоряжением губерна�
тора Челябинской области от 6 сентяб�
ря 2007 года Главному управлению по
взаимодействию с правоохранитель�
ными и военными органами области на
2007 год за счёт средств областного
бюджета было дополнительно выделе�
но 250 тысяч рублей. В связи с этим
внесены соответствующие изменения
в девятый пункт программы профилак�
тики правонарушений.

Кроме того, в 2008 году из област�
ного бюджета будут дополнительно вы�
делены деньги на приобретение систе�
мы наружного видеонаблюдения, кото�
рая включает 12 объектов.

Постановление парламентарии
приняли единогласно.

МИР ВОКРУГ НАС
Южноуральские законодатели при�

няли решение обратиться к правитель�
ству Российской Федерации с просьбой
обратить особое внимание на пробле�
мы осуществления полномочий в обла�
сти охраны и использования объектов
животного мира и среды их обитания.

фитосанитарному надзору передаче
подлежит 27 штатных единиц.

На первое января численность насе�
ления Челябинской области составляла
более трёх с половиной миллионов че�
ловек, а общая площадь охотничьих уго�
дий – 8,2 миллиона гектаров. Для реа�
лизации переданных полномочий тре�
буется не менее 60 штатных единиц и
дополнительное финансирование из
федерального бюджета на содержание
и обеспечение его деятельности.

Стоит отметить, что общий объём
субвенций на 2008 год
для Челябинской области
на осуществление пере�
данных полномочий уста�
новлен в размере чуть бо�
лее восьми с половиной
миллионов рублей. Дан�
ных средств недостаточ�
но.

Помимо всего проче�
го, осуществление полно�
мочий исполнительными
органами госвласти
субъектов РФ по контро�
лю, надзору, выдаче ли�
цензий и разрешений в
сфере охраны и исполь�
зования животного мира
и среды их обитаний зат�
руднено в связи с отсут�
ствием на 2008 год пра�
вил предоставления соот�
ветствующих субвенций
из федерального бюдже�
та бюджетам субъектов
Российской Федерации.

Депутаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области обеспокоены
сложившейся ситуацией. Именно поэто�
му парламентарии обратились с
просьбой к федеральным властям рас�
смотреть возможность увеличения штат�
ной численности исполнительных орга�
нов государственной власти, отвечаю�
щих за переданные им полномочия, фи�
нансовой поддержки, а также о скором
утверждении правительством Российс�
кой Федерации необходимых правил.

аренду предоставленные им земель�
ные участки и, соответственно, получа�
ют стабильный доход. В результате это
приводит к неравенству в налогообло�
жении с другими плательщиками нало�
га. Принятие данного федерального за�
кона позволит уравнять в правах всех
плательщиков земельного налога, сда�
ющих в аренду земельные участки. Кро�
ме того, обеспечит дополнительные по�
ступления от уплаты данного вида на�
лога в местные бюджеты.

Изменения в статью предусматри�

вают, что если налогоплательщик, ос�
вобождённый от уплаты земельного на�
лога, сдаёт свой участок в аренду, он
лишается этой льготы.

ПЛАТИТЬ МЕНЬШЕ
В рамках принятого пакета доку�

ментов депутаты Заксобрания утвер�
дили постановление по обращению к
правительству Российской Федера�
ции о необходимости снижения раз�
мера максимально допустимой доли
собственных расходов граждан на оп�
лату жилого помещения и коммуналь�
ных услуг в совокупном доходе семьи.

В соответствии с жилищным зако�
нодательством право на получение
субсидий граждане имеют лишь в том
случае, если их расходы на оплату жи�
лого помещения и коммунальных услуг
превышают величину, соответствую�
щую максимально допустимой доле
собственных расходов граждан в сово�
купном доходе семьи. В настоящий мо�
мент размер этой доли 22 процента.

В своём обращении депутаты
предлагают снизить максимально до�
пустимую долю расходов на оплату
жилого помещения и коммунальных
услуг до 18, а в дальнейшем – до 15
процентов.

РАЗНОЕ
Парламентарии в трёх чтениях при�

няли закон «О внесении изменений в
закон Челябинской области «Об обла�
стном бюджете на 2008 год», не оста�
вили без внимания выступление ново�
го председателя комитета по законода�
тельству, государственному строитель�
ству и местному самоуправлению Ана�
толия Брагина. Он доложил коллегам
«О гарантиях осуществления полномо�
чий депутата, члена выборного органа
местного самоуправления, выборного
должностного лица местного самоуп�
равления». Этот закон был принят во
втором чтении. В третьем чтении одоб�
рены законы «О предельных нормати�
вах размера оплаты труда муниципаль�
ных служащих в Челябинской области»
и «О внесении изменений в статью 26
закона Челябинской области «О стату�

се депутата Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

Принят проект постановления «О
внесении изменений в областную целе�
вую программу «Предупреждение и
борьба с заболеваниями социального
характера» на 2005�2008 годы. Про�
грамма дополняется подпрограммой
«Вакцинопрофилактика» с общим
объёмом финансирования 36 176 тысяч
рублей. Кроме того, в неё включена
подпрограмма «О мерах по улучшению
онкологической помощи населению»,
так как министерство строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства Челябинской области выполнило
заказ по строительству пристроя к ра�
диологическому корпусу ЧООД.

Одобрен проект постановления,

благодаря которому Санарский бор
больше не является памятником при�
роды Челябинской области. А причины
следующие: Санарский бор частично
входит в состав Санарского заказника,
а согласно Положению о памятниках
природы федерального значения в
Российской Федерации совмещение
на одной территории двух особо охра�
няемых природных территорий нецеле�
сообразно. В связи с этим в террито�
риях Санарского заказника и Санарс�
кого бора проведено комплексное эко�
логическое обследование, по итогам
которого рекомендовано сохранить за�
казник как особо охраняемую природ�
ную территорию, при этом снять кате�
горию памятника природы Санарский
бор.

Основаниями для сохранения за�
казника являются: наличие на террито�
рии реликтовых экосистем, имеющих
особую ценность, и наличие редких ми�
нералов. С точки зрения видового бо�
гатства животного мира территория яв�
ляется полноценным резервантом и на
сегодняшний день эффективно функ�
ционирует. Таким образом, ликвидация
памятника природы Санарский бор не
приведёт к ухудшению состояния при�
родных ресурсов, но позволит сохра�
нить все элементы живой и неживой
природы.

Также южноуральские законодатели
пакетом приняли 12 постановлений.
Среди них проект постановления «О
присуждении премии Законодательно�
го Собрания Челябинской области ра�
ботникам социальной сферы в облас�
ти культуры и искусства», «О внесении
изменений в постановление Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти «Об Общественном совете при За�
конодательном Собрании Челябинской
области по патриотическому воспита�
нию и военно�шефской деятельности»,
«О проекте федерального закона
№498511�4 «О внесении изменений в
закон Российской Федерации «О не�
драх» и Бюджетный кодекс Российской
Федерации».

Ольга ВАСИЛЬЕВА,
Ирина ЯББАРОВА

Дополнительные средства будут на�
правлены на выполнение поручения
президента РФ о повышении фонда оп�
латы труда работникам бюджетной сфе�
ры на 14% с 1 февраля текущего года, а
также на проведение капитального ре�
монта многоквартирных домов южно�
уральцев.

В частности, на повышение зарпла�
ты бюджетникам области направляется
1 млрд. 584,6 млн. рублей, из которых
280,4 млн. рублей будет передано на
оказание поддержки муниципальным
образованиям. По словам заместителя
губернатора – министра финансов Челя�

Трёхмиллиардная прибавка
Расходы областного бюджета в 2008 году вновь
увеличиваются. Депутаты Законодательного Cобрания
Челябинской области утвердили изменения в закон об
областном бюджете на 2008 год, в соответствии с которыми
расходы областного бюджета увеличены на 3 169,1 млн.
рублей.

бинской области Виктории Голубцовой,
расчёт дополнительной финансовой по�
мощи территориям осуществлён про�
порционально степени дотационности
местных бюджетов с учётом их сбалан�
сированности и возможностей по моби�
лизации собственных доходов. Недоста�
ющие средства для повышения заработ�
ной платы работникам муниципальных
учреждений территории должны будут
выделить из местных бюджетов.

Кроме того, между территориями об�
ласти дополнительно будут распределе�
ны целевые средства в сумме 1 млрд.
584,5 млрд. рублей, которые предназна�

чены для проведения капитального ре�
монта многоквартирных домов. Основ�
ную часть этих средств (1 млрд. 126,6
млн. рублей) планируется получить из
федерального Фонда содействия ре�
формированию жилищно�коммунально�
го хозяйства. Остальные 457,9 млн. руб�
лей станут дополнительным вкладом об�
ласти в решение этой проблемы и будут
профинансированы за счёт остатков
средств областного бюджета на начало
года. Таким образом, с учётом 100 млн.
рублей, первоначально предусмотрен�
ных в областном бюджете на капиталь�
ный ремонт многоквартирных домов об�
ласти, всего в 2008 году на эти цели бу�
дет направлен 1 млрд. 684,5 млн. рублей.

Как отметила Виктория Голубцова, с
учётом внесенных изменений общий
объём доходов областного бюджета на
2008 год составляет 63 млрд. 719,7 млн.
рублей, расходов – 65 млрд. 762,2 млн.

рублей, в том числе за счёт направления
на расходы остатков средств на начало
года в сумме 2 млрд. 42,5 млн. рублей.

Министерство финансов
Челябинской области

Окончание, начало на стр. 1

С января 2008 года органам государ�
ственной власти субъектов Российской
Федерации переданы полномочия в об�
ласти охраны и использования объектов
животного мира и среды их обитания.
Согласно статье 27 федерального зако�
на №258�ФЗ «О внесении изменений в
отдельные законодательные акты Рос�
сийской Федерации в связи с совер�
шенствованием разграничения полно�
мочий» данные полномочия передают�
ся исполнительным органам государ�
ственной власти субъектов РФ.

В соответствии с письмом Феде�
ральной службы по ветеринарному и

НАЛОГОВОЕ РАВЕНСТВО
Народные избранники приняли про�

ект федерального закона «О внесении
изменений в статью 395 части второй
Налогового кодекса Российской Феде�
рации». 395 статьей определены кате�
гории налогоплательщиков, освобож�
дённые от уплаты земельного налога в
отношении земельных участков, предо�
ставляемых непосредственно для вы�
полнения возложенных на них функций,
осуществления ими уставной деятель�
ности.

Однако имеют место случаи, когда
указанные налогоплательщики сдают в
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ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ
В детсад – очередями!

Нынче в детские сады ходит три четверти маленьких южноуральцев, что
на 16% выше общероссийского показателя и на 11% выше, чем в среднем
по Уральскому федеральному округу. Тем не менее, очерёдность в детс"
кие сады остаётся большой. Только за прошедший год число детей от года
до шести лет выросло в Челябинской области почти на шести тысяч. Се"
годня в области проживает 215 720 дошкольников. Путёвки в детский сад
из них ждут около 30 тысяч малышей.

На ликвидацию очерёдности в прошлом году направлен миллиард рублей.
Освоить эти средства предстоит до конца этого года. В 2007 году было открыто
около девяти тысяч дополнительных мест, в 2008 году предстоит создать не
менее 17 тысяч. Таким образом, в течение ближайшего времени в детский сад
смогут ходить на 26 тысяч
малышей больше. Задача
непростая, ведь за предыду�
щие четыре года в области
было открыто 24 тысячи
мест. В результате пример�
но через год очередь в боль�
шинстве городов и районов
сойдёт на нет, а в таких го�
родах, как Челябинск и Маг�
нитогорск, сократится как
минимум в два раза.

Основной способ органи�
зации дополнительных мест
в садиках – возврат зданий в
систему дошкольного образования. Это самый быстрый и экономичный способ.
К тому же, нередко возвращённые здания располагаются в районах плотной зас�
тройки, где нельзя построить новый детский сад. Самый сложный и долгий спо�
соб – строительство новых садиков. Но без этого невозможно обеспечить места�
ми новые районы. Сегодня в области работа ведётся на 22 площадках.

Наиболее активно строится Магнитогорск. На сегодняшний день здесь воз�
водится пять новых зданий в новых, строящихся микрорайонах, где приобретают
квартиры в основном молодые семьи, а детских садов пока нет. Уже в этом году
откроются два садика на 110 и 220 мест в 145�м микрорайоне. Благодаря работе
по созданию новых мест очерёдность в детские сады в Магнитогорске значитель�
но сократилась. Сегодня в очереди 3 400 мальчишек и девчонок, причём среди
них нет дошкольников, главным образом – младенцы, сообщает пресс�служба
губернатора Челябинской области.

Дома отремонтируют!
На капитальный ремонт многоквартирных домов в течение ближайших

четырёх лет в Челябинской области будет направлено 6 миллиардов 354
миллиона.

Это стало возможным благодаря тому, что Челябинская область одна из пер�
вых среди пяти регионов страны включена в федеральную программу по капи�
тальному ремонту многоквартирных домов. На эти цели из созданного по реше�
нию президента РФ Владимира Путина Фонда содействия реформированию жи�
лищно�коммунального хозяйства Челябинской области будет выделено 3 милли�
арда 755 миллионов рублей, из областного бюджета – 1 миллиард 755 милли�
онов рублей, а также средства муниципалитетов и собственников жилья. За счёт
этих средств с 2008 по 2011 год будет проведён капитальный ремонт более чем в
девяти тысячах домов, а это треть всех многоэтажек Челябинской области.

Как сообщил первый заместитель министра строительства, инфраструктуры
и дорожного хозяйства
Челябинской области
Виктор Тупикин, в про�
грамму 2008 года вошли
только 14 городов и рай�
онов области, которые
смогли выполнить жёст�
кие условия федерально�
го закона. Муниципалите�
ты составили свои про�
граммы, где в каждом на�
селённом пункте по каж�
дому дому, который необ�
ходимо отремонтировать,
составлены дефектные
ведомости. Одним из
главных условий для
включения в программу было и то, чтобы жители дома были объединены в това�
рищество собственников жилья, имели управляющую компанию либо входили в
кооператив.

Уже в этом году капитальный ремонт пройдёт в трёх тысячах многоквартир�
ных домов Челябинской области. На эти цели будет направлено около двух мил�
лиардов рублей, из них свыше 500 миллионов – из областного бюджета. Чтобы
получить средства из федерального фонда, Челябинская область должна подать
заявку не позднее 10 февраля.

Губернатор Пётр Сумин высоко оценил труд специалистов, которые занима�
лись подготовкой проекта областной адресной программы и выполнили все жёс�
ткие условия федерального законодательства. Глава области также подчеркнул,
что благодаря их работе области удалось среди первых войти в федеральный про�
ект, а это означает хорошую поддержку федерального центра и в дальнейшем.

Воплотить мечту муниципалов
Магнитогорские депутаты добиваются административной ответствен"

ности за неисполнение решений, принятых местными властями. На засе"
дании депутатской комиссии Магнитогорского городского Собрания по
законодательству и местному самоуправлению был рассмотрен вопрос о
принятии обращения в адрес Законодательного Собрания Челябинской
области по этому поводу.

На протяжении нескольких лет депутаты МГСД добивались установления ад�
министративной ответственности за неисполнение решений органов местного
самоуправления. В частности, законом не была установлена ответственность за
нарушения, например, в сфере благоустройства. А это такие важные для жизни
города правила, как вывоз мусора, очистка улиц, содержание и охрана зелёных
насаждений. Не имея рычагов воздействия на нарушителей, сложно требовать
неукоснительного исполнения принятых в городе положений и решений.

С 1 января 2008 года закон Челябинской области о наделении органов мест�
ного самоуправления государственными полномочиями по образованию и орга�
низации деятельности административных комиссий должен был вступить в силу.
Как раз к этой дате на последнем в 2007 году заседании городское Собрание ут�
вердило Положение об административных комиссиях в городе Магнитогорске.
Оно бы позволило уже с января этого года местным властям работать с наруши�
телями правил жизнедеятельности города и более требовательно наводить по�
рядок на улицах Магнитогорска.

Однако в ближайшем будущем юридические коллизии не позволят сбыться
«мечте» муниципалов. Законодательным Собранием Челябинской области было
принято решение об отмене указанного закона с начала текущего года. Такая же
участь ждёт и Положение об административных комиссиях в городе Магнитогор�
ске, принятое МГСД в декабре прошлого года.

Тем не менее, депутаты Магнитогорского городского Собрания намерены до�
биваться решения этого вопроса. Путь избран один – обращение к областным
коллегам с тем, чтобы они внесли в Государственную Думу РФ законопроект о
внесении изменений в Кодекс «Об административных правонарушениях». По мне�
нию магнитогорских депутатов, закон должен быть направлен на введение адми�
нистративной ответственности за неисполнение правовых актов органов мест�
ного самоуправления и организацию деятельности административных комиссий
в городских округах и муниципальных районах, которые будут рассматривать дела
об административных правонарушениях.

О. АНДИАШВИЛИ

ТЕРРИТОРИЯ

СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
На это же направлено и предложение

правительству РФ «учитывать возмож�
ность формирования в субъектах Рос�
сийской Федерации фондов развития с
целью реализации долгосрочных инвес�
тиционных проектов»; «придать отдель�
ным региональным инвестиционным
проектам статус приоритетных и финан�
сировать их за счёт средств федераль�
ного бюджета»; «предоставлять субъек�
там Российской Федерации государ�
ственные гарантии под привлекаемые
инвестиционные ресурсы»; «рассмот�
реть вопрос о разработке на федераль�
ном уровне стратегической концепции
размещения производительных сил на
десятилетнюю перспективу, а также фе�
деральных долгосрочных программ, на�
правленных на поддержку высокоэффек�
тивных и базовых отраслей экономики».

Также предложено «системно урегу�
лировать вопросы государственно�час�
тного партнёрства, определить чёткие
финансово�экономические условия и
механизм долевого участия субъектов
Российской Федерации и муниципаль�
ных образований в реализации инвести�
ционных проектов на условиях партнёр�

Столица слышит регионы

ства»; «рассмотреть вопрос о внесении
изменений в гражданское законода�
тельство РФ, предусматривающих воз�
можность участия субъектов Российс�
кой Федерации в качестве учредителей
в хозяйственных обществах и предос�
тавляющих им право участвовать в ин�

вестиционных проектах вкладами в виде
неиспользуемого недвижимого имуще�
ства, в том числе – земельных участков»;
«рассмотреть возможность разработки
порядка предоставления за счёт средств
федерального бюджета субсидий на
возмещение части затрат частных инве�

сторов на подготовку инвестиционных
площадок и строительство объектов ин�
фраструктуры». Особо выделено – «под�
готовить изменения в федеральный за�
кон от 22 июля 2005 года № 116�ФЗ «Об

особых экономических зо�
нах в Российской Федера�
ции» в части предоставле�
ния полномочий органам
государственной власти
субъектов Российской Фе�
дерации по созданию осо�
бых экономических зон ре�
гионального значения».

Это далеко не все пун�
кты (лишь те, которые сти�
мулированы выступлени�
ем Владимира Мякуша),
принятые Советом законо�
дателей. И за этими сухи�
ми строками видится вни�
мание к регионам, пеку�
щимся о создании у себя
здорового инвестицион�
ного климата. Отрадно, что
столица прислушивается к
голосу регионов и, пусть

не сразу, а шаг за шагом, но принимает
на вооружение ту практику, которая сло�
жилась на местах. И есть предмет гор�
дости в том, что Челябинская область, её
законодатели, играют в этом оркестре
первую скрипку.

Владислав ПИСАНОВ

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

С каждым днём наращиваются
темпы строительства нового ледово"
го дворца на северо"западе. Работа
не прекращается ни днём, ни ночью.
Строители утверждают, что новый
хоккейный сезон, который начнётся
21 сентября, «Трактор» встретит на
своём поле, как то предписывает
российская Федерация хоккея.

О темпах строительства ледового
дворца, о достижениях и проблемах рас�
сказывает начальник участка ООО «Бай�
кальская строительная компания – 41»
Олег Александрович Ушаков. Он, по соб�
ственному признанию, строит уже тре�
тий ледовый дворец, но самая главная
его гордость – это «Арена�Мытищи» в
Подмосковье. Ещё бы! Этот дворец при�
знан лучшим в Европе. Кстати, челябин�
ский ледовый строится по аналогии с
мытищинским.

� Сейчас ведутся работы по бетони�
рованию лестничных клеток и маршей,
лифтовых шахт, проводится канализа�
ция, – говорит Олег Александрович. –
Уже завтра начинаются каменные рабо�
ты. Скоро закроем второй этаж, а в фев�
рале планируем закончить бетонные ра�
боты. Как только закроем контур, при�
ступим к отделке.

При строительстве такого крупного
объекта, конечно, не обойтись без про�
блем. И самые большие из них приносят
уральские холода.

� Когда температура опускается ниже
15 градусов, нельзя бетонировать, – се�
тует Ушаков. – В холода перестают рабо�

Новый лёд – «Трактор» всех побьёт

тать датчики бетонных насосов, тогда всё
приходится делать вручную, что очень
накладно. Но мы приехали сюда не при�
чины искать, а дело делать, поэтому со
всеми трудностями справляемся.

� Челябинцы не хотят работать на
стройке, у меня трудится всего одна бри�
гада, состоящая из местных жителей, –
говорит ещё об одной проблеме началь�
ник участка, – приходится выписывать
людей из Москвы. Их устраивает: и зар�
плата хорошая, и условия труда.

Олег Александрович поделился не�
лицеприятным для Челябинска фактом.
По его словам, если строить подобный
ледовый дворец в Москве, то он выйдет
практически в два раза дешевле.

� В Челябинской области нет конку�
ренции, действует монополия на бетон,
на кирпич… Сильно завышены цены на
стройматериалы, – говорит главный
строитель хоккейного храма. – Хорошо,
что с финансированием нет проблем.
Уже сегодня огромная сумма денег ушла
на приобретение оборудования: хоккей�
ной коробки, вентиляционных устано�
вок, кресел на трибуны, холодильных
установок и многого другого.

В январе финансирование строи�
тельства ледового дворца полностью
взял на себя областной бюджет. Ранее
деньги шли как из бюджета города, так
и области. По словам Олега Ушакова, это
нисколько не повлияло на темпы и фи�
нансирование работы.

Леонид МОШКИН

В ЦЕНТР СЕРДЦА
Челябинскую область посетят

представители федеральных орга"
нов. Цель приезда – на месте обго"
ворить этапность строительства Фе"
дерального центра сердечно"сосу"
дистой хирургии, а также кадровые
проблемы.

На повестке несколько вопросов, ка�
сающихся Федерального центра сер�
дечно�сосудистой хирургии в Челябин�
ске. Во�первых, представителям пред�
стоит убедиться в том, что начало мон�
тажа надземной части федерального
кардиоцентра возможно уже с середи�
ны мая текущего года.

Во�вторых, будет обсуждаться штат�
ное расписание центра. В настоящее
время существует только его проект, со�
гласно которому в центре будет работать
736 человек. В том числе 142 врача, 278
человек среднего и 154 – младшего ме�
дицинского персонала, 20 инженеров и
142 человека немедицинских специаль�
ностей (слесарей, техников и т.д.). Сей�
час областной Минздрав возобновил
приём документов на медицинские спе�
циальности. Следующий этап – приём
документов от претендентов на немеди�
цинские специальности.

Напомним, что решение о строитель�
стве Федерального центра сердечно�
сосудистой хирургии в Челябинске было
принято весной прошлого года. Область
взяла на себя обязательства по финан�
сированию так называемого нулевого
цикла – строительства фундамента под
корпус, подведение всех коммуникаций;
а также жилого дома для сотрудников

центра, патологоанатомического бюро,
аптеки и прачечной. На эти цели из об�
ластного бюджета был выделен милли�
ард рублей. За счёт федеральных
средств будет возводиться надземная
часть центра и будет закуплено всё обо�
рудование. На это предусмотрено более
2,4 миллиарда рублей.

ВЕРШИНА ДИАГОСТИКИ
В Челябинской области уже в кон"

це ноября появится первый регио"
нальный центр позитронно"эмисси"
онной томографии или ПЭТ"центр.
На его строительство и покупку обо"
рудования из областного бюджета
было выделено 500 млн. рублей.

Планируется, что ПЭТ�центр будет
функционировать на базе Областного
онкологического диспансера. На сегод�
няшний день в России только пять по�
добных центров. Да и те находятся в
Москве и Санкт�Петербурге. Всего же в
мире функционирует всего несколько
сотен Центров позитронно�эмиссионой
томографии.

По словам министра здравоохране�
ния Челябинской области Виктора Ше�
пелёва, ПЭТ�обследование считается
высшей точкой развития диагностичес�
ких технологий. Появление данной ме�
тодики станет серьёзным шагом вперед
для нашей области. ПЭТ может обнару�
жить социально значимые заболевания
(онкологические, неврологические и
кардиологические) уже на молекуляр�
ном уровне. Таких результатов можно
добиться только с помощью этого мето�
да. Министр добавил, что в первое вре�
мя после запуска ПЭТ�центра планиру�
ется обследовать около пяти тысяч че�
ловек в год. В дальнейшем с введением
в эксплуатацию ещё двух ПЭТ/КТ�сис�
тем число обследуемых будет увеличе�
но до 15 тысяч в год.

Исходя из результатов мировой
практики ПЭТ�центров, можно предпо�
ложить, что в челябинском Центре до
89% обследуемых пациентов будут со�
ставлять больные онкологического про�
филя, приблизительно 8% – пациенты с
кардиологической патологией, 3% – не�
врологические больные.

Введение в эксплуатацию ПЭТ�цен�
тра в области позволит совершить каче�
ственный прорыв в проблеме ранней
диагностики онкологических и многих
других заболеваний.

Елена КАЛИНСКАЯ

ТАРИФЫ

Для абонентов�граждан, а также для
юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей на тарифном плане
с повременной системой оплаты сто�
имость местных телефонных соедине�
ний составит 0,26 рубля за минуту для
абонентов Курганской, Свердловской,
Тюменской, Челябинской областей и
Пермского края.

Решение ФСТ России об округлении
стоимости минуты до чётных значений
обусловлено изменениями в тарифика�
ции так называемых «неполных» минут.
С 1 сентября 2007 года при определе�

индивидуальных предпринимателей
вводится тарифный план с комбиниро�
ванной системой оплаты. Ежемесячный
платёж абонента, как и на других тариф�
ных планах, будет включать две состав�
ляющие (в расчёте на одну абонентскую
линию).

Для абонентов Курганской, Сверд�
ловской, Тюменской, Челябинской об�
ластей и Пермского края:

1. За предоставление абоненту в по�
стоянное пользование абонентской ли�
нии независимо от её типа – 170 руб�
лей в месяц.

2. За предоставление местных теле�
фонных соединений по тарифному пла�
ну с комбинированной системой оплаты:

Позвони мне, позвони
С 1 февраля 2008 года ОАО «Уралсвязьинформ» вносит изменения
в тарифные планы на услуги местной телефонной связи.

нии стоимости соединения использует�
ся следующая методика:

� если местное телефонное соедине�
ние (или последняя минута соединения)
имеет продолжительность менее 30 се�
кунд (от 1 до 29 секунд), то данное со�
единение тарифицируется из расчёта
половины тарифа за полную минуту;

� если местное телефонное соедине�
ние (или последняя минута соединения)
имеет продолжительность от 30 до 60
секунд, то данное соединение тарифи�
цируется, как полная минута.

Для абонентов – юридических лиц и

� абонентская плата за базовый
объём местных телефонных соедине�
ний в размере 360 минут в месяц – 110
рублей в месяц;

� дополнительная плата за местные
телефонные соединения сверх базово�
го объёма – 0,20 рубля за минуту.

Таким образом, абоненты�организа�
ции смогут выбрать оптимальный для
своих потребностей тарифный план из
трёх вариантов – с повременной, ком�
бинированной или абонентской систе�
мой оплаты.

Тариф на предоставление абоненту
в постоянное пользование абонентской
линии независимо от её типа, а также
параметры других тарифных планов с 1
февраля 2008 года действуют в пре�
жнем размере.

Тарифы для населения указаны с
учетом НДС, для организаций – без
НДС.
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НАРОДНАЯ ТЕМА ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ

МИНИСКАНВОРД

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

Какие «кони» нынче в моде?
Есть такая злая шутка: «Автомобиль благотворно по"

влиял на состояние нравов — конокрадство почти пре"
кратилось». Сегодня преступления, связанные с кража"
ми или угонами автотранспорта, составляют около 5%
от общего числа регистрируемых правонарушений. Ка"
кие машины угоняют?

Проворное ворьё уводит из�под носа владельцев как но�
вые дорогостоящие иномарки, так и старые отечественные
развалины — современные «конокрады» ради рубля не брез�
гуют и последней «копейкой». Между тем, на Москву прихо�
дится больше четверти всех угонов, совершаемых по стра�
не. Так что дорогие машины всё же более привлекательны
для угонщиков.

Машины воруют как на запчасти, так и на продажу. Чаще
всего угоняют переднеприводные ВАЗовские «девятки», «де�
сятки» и рестайлинговые ВАЗ�2115. На них приходится по�
чти половина всех краж. Что касается иномарок, то, соглас�
но статистике, воры предпочитают угонять автомобили мар�
ки Volkswagen и Audi. Затем следуют Toyota, Lexus, BMW и
Mercedes.

Для каждого вида или класса машин характерен свой тип
угонов и, соответственно, свои угонщики. Однозначно мож�
но сказать следующее: для новых моделей иномарок обыч�
но есть небольшой период в 1�1,5 года, когда их вообще не
угоняют, а, возможно, только «отнимают» в результате раз�
бойного нападения. Это связано с тем, что на такие автомо�
били ещё не поступает «заказов», профессиональные угон�
щики ещё недостаточно их изучили и не настроили своё обо�
рудование. Например, с момента начала продаж в Москве
«популярного» по угонам в Европе вседорожника BMW X5 до
первого угона этого автомобиля прошло около двух лет. В ос�
новном профессиональные угонщики «работают» на 2�3�лет�
них престижных иномарках (почему�то особой любовью
пользуется подержанный Volkswagen Passat).

Что касается угонов «на запчасти», то их количество за�
висит от распространённости марки автомобиля и популяр�
ности конкретной модели.

Какой же все�таки наиболее распространенный способ
угона автомобилей?

Существует два вида угона, которые можно условно оха�
рактеризовать как «статический» и «динамический». Самым
распространённым является статический угон, когда маши�
на стоит без хозяина в гараже или на стоянке. Современные
профессиональные угонщики — это, как правило, высоко об�
разованные в данной сфере люди, обладающие глубокими
знаниями по данной марке или модели и снабжённые высо�
котехнологичным оборудованием, которое справится с лю�
бой хитроумной электроникой. Поэтому против них эффек�
тивны разве что простейшие механические противоугонные
средства (блокираторы), которые ненадолго задержат вора,
и сигнализации, которые оповестят владельца о похищении
(если успеют). В общем, если вашу машину собирается уг�
нать профессионал, то для него это лишь вопрос времени.
Причём часто ненадолго припаркованные у магазина авто�
мобили угоняют просто после кражи ключей у владельца (в
том же магазине). Иногда, конечно, бывают и совсем экзо�
тические случаи, когда кража машин осуществляется при
помощи буксировки или эвакуатора.

Динамическим угоном называется разбойное нападение
на владельца автомобиля (возможно, с нанесением телесных
повреждений), с изъятием всех ключей, кодов и «интерак�
тивным» раскрытием всех тайн защиты. То есть, по существу,
владелец автомобиля берётся в заложники и сам «угоняет»
свой автомобиль, так что все средства, предназначенные для
блокировки авто, будут отключены самим владельцем. Для
борьбы со злоумышленником в этом случае эффективнее
ставить спутниковую охранную систему, которая задейству�
ет специальные службы и милицию, причём для борьбы не
только с угоном, но и с насильственными действиями в от�
ношении водителя автомобиля. По существу, эта система уже
не охраняет – она помогает задержать преступника, ну и, со�
ответственно, вернуть автомобиль законному владельцу.

В дальнейших выпусках газеты мы рассмотрим все об�
разцы существующих нынче средств защиты вашего «коня»
от угона.

Алексей ПОСТНОВ,
старший инспектор по розыску

УВД по Центральному району г. Челябинска
Турист возмущённо
спрашивает у местного
жителя:
" У вас хоть что"нибудь
открыто после семи ве"
чера?
" А как же! Отделение ми"
лиции...

" Нас голыми руками не
возьмёшь!
" А вас голыми и брать
противно!

Возвращается Вовочка
из школы. Отец у него
спрашивает:
" Ну, что сегодня на уроке
рисования делали?
" Рисовали маму.
" Как, опять?! Вы же на
прошлом и позапрошлом
уроках мам рисовали?
" Ну, не знаю – учитель
заходит и говорит: «Ри"
суйте быстро, мать
вашу!»

" Далеко от нас находится
пивбар?
" Да нет, близко.
" А сколько ходу?
" Да по"разному... Туда ми"
нуты три, обратно с полча"
са...

Три артиста, академик,
спортсмен, журналист, ху�
дожник и разведчик (кстати,
тоже академик) – ещё восемь
славных имён пополнили ко�
пилку «Светлого прошлого». А
у южноуральцев уже есть
предложения ещё, по край�
ней мере, на десять таких фе�
стивалей.

� Когда в 2003 году мы на�
чинали этот проект, многие
сомневались, а хватит ли зна�
менитостей, – говорит автор
идеи, челябинский бард Олег
Митяев. – Сегодня в списке
лауреатов около 40 имён, и он
постоянно пополняется. Нам
приходят письма, где люди
называют своих земляков,
достойных народной премии.

В этот раз, как и в три пре�
дыдущих народное жюри –
жители Челябинской области
– выбрали достойнейших.
Так, златоустовцы выдвинули
на соискание премии бывше�
го директора своего машза�
вода, академика Российской
Академии космонавтики Ви�
талия Хуссейновича Догужи�
ева, в чём их поддержали и
жители Усть�Катава, где Догу�
жиев девять лет возглавлял
вагоностроительный завод.
Награду победителю вручал
нынешний директор Златоус�
товского машзавода, депутат
Законодательного Собрания
Челябинской области Сергей
Лемешевский, который, кста�
ти, приготовил сюрприз и от
себя.

� Папка – оригинал, ос�
тальное – копии. Личное дело
Виталия Догужиева, датиро�
ванное 15 августа 1958 года.
Именно в этот день Виталий
Хуссейнович приступил к ис�
полнению обязанностей ин�
женера�технолога, затем
«вырос» до начальника меха�
носборочного цеха двига�
тельного производства. А
после девятилетнего переры�
ва возглавил завод.

� У меня много разных на�
град, но эта – одна из самых
дорогих, – лауреат Догужиев
заметно волновался. – Во�
первых, любому нормально�
му человеку не безразлично,
как прожита жизнь, получи�
лось ли оправдать надежды
близких, родных, друзей. С
другой стороны, Челябинская
область – моя вторая родина,
здесь прошла большая часть
моей сознательной жизни и
очень хорошая часть. Я влю�
бился в Урал сразу, меня оча�
ровала природа Златоуста,
где я был проездом в 1956
году, когда возвращался с це�
лины. И меня совершенно по�
корили люди – очень добрые,
светлые. И меня радует, что и
сегодня таких на Урале –
большинство.

Никогда не забывал род�
ное село Тарутино, свой Чес�
менский район первый заме�
ститель директора Службы
внешней разведки Российс�
кой Федерации, генерал Вла�
димир Иванович Завершинс�
кий. Правда, возможность ле�
гально вернуться на
малую Родину – в силу
профессии – у него
появилась совсем не�
давно.

� Земляки горды
Вами, – сказал, вру�
чая «Кентавра», глава
Чесменского района
Виктор Литовченко. –
Мы по книгам знаем,
что профессия раз�
ведчика сложная
опасная и интерес�
ная. Я уверен, что че�
рез несколько лет мы
прочитаем новые кни�
ги и узнаем в их геро�
ях под пока неизвест�
ным псевдонимом на�
шего земляка. Дол�
жен сказать, что Вла�
димир Иванович ока�
зывает значительное

Птенцы ураПтенцы ураПтенцы уральского гнездальского гнездальского гнездальского гнезда
Челябинцам завидует вся страна. Нам завидуют, потому что мы,
южноуральцы, держимся друг за друга, помним тех, кто создавал славу
и величие края, крепил обороноспособность страны и продолжает
делать это сегодня. Доказательство – уже четвёртое вручение народной
премии «Светлое прошлое».

влияние на молодёжную по�
литику в районе, играет боль�
шую роль в патриотическом
воспитании. И хочу доложить,
что сегодня все молодые
люди района хотят быть похо�
жими на Вас.

Владимир Иванович, в
свою очередь, с признатель�
ностью вспомнил своих род�
ных, одноклассников и пер�
вую учительницу Нину Васи�
льевну Мельникову.

� Вручение этой премии я
рассматриваю, как призна�
ние работы всех советских,
российских разведчиков.
Должен сказать, что в наших
рядах служит ещё очень мно�
го представителей Челябинс�
кой области – и полковников,
и генералов, но я желаю им
как можно дольше не полу�
чать эту премию. Когда�ни�
будь – обязательно.

Награду следующему лау�
реату, историку, журналисту
Рустему Сафронову, который
родился и вырос в Златоусте,
вручали его одноклассницы –
Елена Ульянова и Любовь Да�
ренских.

� Рустем всегда отличался
своим уникальным отноше�
нием к дружбе – очень серь�
ёзным, и он умеет принимать
друзей такими, какие они
есть, – Елена Галимовна Уль�
янова, директор института
дополнительных профессий
ЧГПУ. – Мы всегда следили за
его успехами, с волнением
узнавали о его здоровье, ког�
да он был ранен на баррика�
дах в 93�м, и очень рады, что
именно он получает сегодня
народную премию.

� Меня с Рустемом подру�
жила сцена, мы с ним были
ведущими вечеров старшек�
лассников нашего района, –
вспоминает кандидат педаго�
гических наук, заведующая
кафедрой информатики Зла�
тоустовского педколледжа

Любовь Даренских. – А когда
Рустем очень проникновенно
читал, например, стихотворе�
ние «Коммунисты, вперёд!»,
мурашки бежали по коже, и
влюблённые девчачьи глава
всегда смотрели на него. Он
всегда был высокий, статный,
красивый, интересный, увле�
кательный и, что называется,
зажигал молодёжь.

Кто бы мог подумать, что
в маленьком шахтёрском го�
родке вырастет такой боль�
шой талант. Однако… Еман�
желинская школа искусств
теперь носит имя своего зна�
менитого выпускника, чело�
века, который определил
развитие баяна во всём мире
на многие лета вперёд – имя
Фридриха Робертовича Лип�
са. Он получил награду из рук
своего первого учителя, заве�
дующего отделением народ�
ных инструментов Курганско�
го музыкального колледжа
им. Д. Шостаковича Виктора
Степановича Брызгалина, ко�
торый признался, что счаст�
лив, потому что ему «было
дано открыть этот талант и не
испортить его…»

Актёр Андрей Панин жил в
Челябинске недолго – с двух
до четырёх лет, однако его
воспитательница из садика
№ 96 вспоминает, что недю�
жинные способности к панто�
миме Андрей проявлял уже
тогда: собирал вокруг себя
детей, рассказывал им исто�
рии, а самые страшные мес�
та – показывал.

� Имейте в виду: вы тоже
повинны в том, чего я достиг,
– обратился артист со сцены.
– Потому что именно здесь я
сделал первые шаги на актёр�
ском и, главное, режиссёрс�
ком поприще. Помню, как по�
пал в больницу и там органи�
зовал почти настоящий те�
атр…

Хотел стать рок�звездой,
ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…

Валовый региональный продукт в области вырос к уров�
ню 2006 года на 11,5%, в денежном выражении это 536
млрд. рублей. Объём промышленного производства увели�
чился на 12,5%, в том числе в металлургии – на 5,9%. Объём
сельскохозяйственного производства вырос на 13,2% до 50
млрд. рублей. В прошлом году рекордного максимума дос�
тиг объём инвестиций в экономику области – 110 млрд. руб�
лей, с ростом на 17% к уровню 2006 года. На 26% выросла
реальная заработная плата южноуральцев и достигла в
среднем по области 11 401 рубля.

За прошлый год объём производства сельскохозяй�
ственной продукции вырос на 13,2 % (более пяти миллиар�
дов рублей) и составил 50 миллиардов. Прибыль сельхоз�
производителей составила 2,5 миллиарда рублей, что на
700 миллионов (35%) выше доходов за прошлый год.

В 2007 году выросло на 24% производство мяса, наи�
больших результатов достигли птицеводы – увеличили про�
изводительность на 51%. Площадь посевов увеличилась на
83 тысячи гектаров, а площадь посевов зерновых культур –
на 110 тысяч гектаров, что позволило собрать дополнитель�
но 155 тысяч тонн зерна. При средней урожайности 14,7
центнеров с гектара хлеборобы собрали более двух милли�
онов тонн зерна.

И холод, и пламя…
В связи с наступлением на Южном Урале низких температур

сотрудники федеральной противопожарной службы обеспокое"
ны увеличением количества пожаров по причине нарушения пра"
вил устройства и эксплуатации отопительных печей и электро"
оборудования.

С начала 2008 года на территории Челябинской области произош�
ло уже 100 возгораний из�за неправильной эксплуатации отопитель�
ных печей и обогревательных приборов (что на 44,2% больше по срав�
нению с 2007 годом), на которых погибли четыре человека, получили
ожоги и травмы различной степени тяжести два южноуральца.

Обращаемся ко всем жителям области: будьте предельно внима�
тельны и осторожны при использовании отопительных печей и элект�
рических обогревателей! А чтобы избежать «огненной» беды, выпол�
няйте элементарные правила пожарной безопасности:

� очищайте дымоходы и печи от сажи в течение всего отопитель�
ного сезона, не реже одного раза в три месяца; если из трубы вылета�
ют искры, будьте внимательны: это сигнал, предшествующий воспла�
менению сажи;

� не оставляйте без присмотра и не перегревайте печи, а также не
приставляйте вплотную к ним мебель и другие сгораемые предметы;

� проверьте наличие предтопочного листа размером не менее
50х70 см (без повреждений), дрова заготавливайте по размерам топ�
ливника, печь топите с закрытой дверцей;

� разжигайте печь берестой или бумагой, ни в коем случае не при�
меняйте для этого бензин, керосин, дизельное топливо и другие го�
рючие материалы – это приводит к взрыву с последующим пожаром и
ожогами;

� электрические обогреватели должны быть только заводского про�
изводства, установлены на специальную несгораемую подставку (по�
дальше от мебели, постели и штор);

� не включайте в одну розетку сразу несколько электроприборов,
чтобы избежать перегруза сети; проследите, чтобы все электропри�
боры и розетки были исправны, а ветхую электропроводку доверьте
специалисту;

� если пожар всё�таки произошёл, не теряйтесь – не мешкая, вы�
зывайте пожарную охрану по телефону «01» или мобильному «112»,
или «911».

Берегите себя и своих близких, и пусть огонь приносит в ваш дом
только радость!

ОГПН Советского района г. Челябинска

а стал клоуном… Единствен�
ным в мире клоуном, удосто�
енным золотой медали фес�
тиваля «Цирк завтрашнего
дня» в Париже. Эстрадно�
цирковое «Жигалов�шоу» вы�
ступает в цирках Европы.

� Я родился и вырос у Цен�
трального рынка, – говорит
Андрей Жигалов. – Помню,
как сжигали деревянный
цирк, может, поэтому стал
клоуном, что цирк жалко
было. Потом, помню, приез�
жал шапито, и мы с пацанами,
конечно, без билетов проби�
рались туда.

Знаменитый хоккеист Ни�
колай Макаров три раза вру�
чал эту премию, а в этот раз
сам удостоился признания
земляков. Ему вручали «Кен�
тавра» братья – Юрий и Сер�
гей (на снимке внизу).

� Я горжусь братом, и осо�
бенно тем, что он сохранил
верность челябинскому хок�
кею, чего я сделать не смог, –
сказал Сергей Михайлович. –
Хотя начинали мы все вместе,
дворовой площадке на «ме�
таллке» – у завода металокон�
струкций в Ленинском райо�
не, где наши родители прора�
ботали всю свою жизнь. У нас
дом стоял рядом со стадио�
ном, надо было только завер�
нуть за угол и перелезть че�
рез забор.

Премию за знаменитого
художника�мультипликатора
Леонида Ароновича Шварц�
мана, «папу» Слонёнка, Попу�
гая, Удава из мультфильма
«38 попугаев», Крокодила
Гены и Чебурашки, Снежной
королевы и Варежки и многих
других любимых героев, по�
лучила солистка южноураль�
ского трио «Мультики», кото�
рая, кстати, выиграла конкурс
на озвучивание Чебурашки в
новых сериях. Кроме бронзо�
вого «Кентавра», она пере�
даст художнику ещё и золо�
той знак ЧТЗ, высшую награ�
ду Челябинского тракторного
завода, которую вручил депу�
тат ЗСО, генеральный дирек�
тор «ЧТЗ�Уралтрак» Валерий
Платонов.

� Видимо, какая�то твор�
ческая аура у завода всё�таки
есть, – заметил Валерий Ми�
хайлович. – Трое сегодняш�
них лауреатов связаны с трак�
торным, например, Андрей
Жигалов был у нас сварщи�
ком на сборке. Леонид Аро�
нович во время войны служил
сначала токарем, затем – ху�
дожником, выпускал заводс�
кой «Крокодил». Путёвку в
жизнь будущему кинокласси�
ку дал тогдашний директор
Танкограда Исаак Зальцман.
И мы�то точно знаем, что у
Чебурашки – явно ЧТЗ�ский
акцент.

Почётным гостем церемо�
нии стал композитор Давид
Тухманов, который исполнил
свои хиты «Как прекрасен
этот мир» и «Мой адрес Со�
ветский Союз» и добавил, что
южноуральцам повезло, так
как вообще�то он песни толь�
ко сочиняет, но практически
не поёт. Приехал на три пес�
ни Андрей Макаревич – в этот
день у него был концерт в
другом месте, но ради «Свет�
лого прошлого» он ненадол�

го «сбежал» в драмтеатр.
Поздравили лауреатов
«Уральская молния» Лидия
Скобликова и композитор
Анатолий Кролл, ансамбль
«Ариэль», биг�бэнд «Джаз�
Академия», Артист мира
ЮНЕСКО Сергей Марка�
ров и, разумеется, сам
Олег Митяев.

� Для меня самого дос�
таточно неожиданно то,
что дело набрало такие
обороты, – заметил Олег
Григорьевич. – Думаю, что
без поддержки областных
властей мы бы не справи�
лись. Так что спасибо за
поддержку и… пишите
письма. В следующий раз
лауреатом народной пре�
мии может стать ваш кан�
дидат.

Ольга БОРОДЁНОКФото Романа Шикалова
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